
 ÁREA DE HUMANIDADES - LENGUA CASTELLANA 
EXPRESIÓN ORAL Y ESCRITA – GRADO SEXTO 

ACENTUACIÓN DE PALABRAS 
                           

Nombre:             Grupo: 6°           
 

Palabras agudas 

Son las que tienen la sílaba tónica en el último lugar. Llevan tilde si terminan en vocal, en n o en s, ejemplos: 
balón, París, marqués, razón. 
 

Excepciones: 

1. No se tildan cuando terminan en un grafema consonántico distinto de n o s, ejemplo: amistad, reloj, 
escribir. 

2. Las palabras agudas terminadas en –n o en –s precedida por cualquier otra consonante, incluida la n, 
no llevan tilde, ejemplos: Orleans, robots, zigzags. 

3. Las palabras agudas terminadas en –y (diptongos y triptongos) no llevan tilde, ejemplos: estoy, virrey. 
 
 
Palabras graves 
 
Son las que tienen la sílaba tónica en el penúltimo lugar. Se escriben con tilde en los siguientes casos: 
 
1. Cuando terminan en un grafema consonántico distinto de n o s, ejemplos: lápiz, difícil, González. 
2. Cuando terminan en cualquier consonante seguida de n o s, ejemplos: bíceps, cómics. 
 
 
Palabras esdrújulas 
 
Son las que tienen la sílaba tónica en el antepenúltimo lugar. Siempre llevan tilde, ejemplos: dámelo, sílaba, 
teléfono, cántaro, página, sábado. 
 
 
Palabras sobreesdrújulas 

 
Son las que tienen la sílaba tónica en el trasantepenúltimo lugar. Normalmente estas palabras llevan tilde, 
no obstante, en el caso de adverbios creados a partir de adjetivo con el sufijo –mente, solo se acentuará 
en el caso de que el adjetivo lleve la tilde por sí solo, ejemplo: difícilmente (difícil). 
 
Diptongo 
 
Se produce cuando se une una vocal abierta (a, e, o) con una cerrada (i, u), o dos cerradas, se pronuncia 
en una sola sílaba, ejemplos: cuídate, archipiélago. 
 
 
Triptongo 



 
Es la unión de tres vocales, se acentúa la vocal intermedia y se pronuncia en una sola sílaba, ejemplos: 
riáis, espiáis. 
 
Hiato 
 
Es la unión de dos vocales abiertas o dos vocales cerradas en sílabas distintas, ejemplos: chiita, saeta, 
caoba. 

 
 

Taller 
 

Clasifica las siguientes palabras en agudas, graves, esdrújulas y sobreesdrújulas. 
 
1. Recibir Aguda 13. Hipódromo Esdrújula 

2. Callábamos Esdrújula 14. Óvalo Esdrújula 

3. Dígamelo Sobreesdrújula 15. Lámpara Esdrújula 

4. Iban Grave 16. Interés Aguda 

5. Noble Grave 17. Fotogénico Esdrújula 

6. Útil Grave 18. Árbol Grave 

7. Víbora Esdrújula 19. Explícaselo Sobreesdrújula 

8. Batallón Aguda 20. Pared Aguda 

9. Adversario Grave 21. Leyes Grave 

10. Sofá Aguda 22. Salud Aguda 

11. Regímenes Esdrújula 23. Literario Grave 

12. Quizás Aguda 24. Cómpratelo Sobreesdrújula 

 
 
Corrige las siguientes palabras según las reglas de acentuación. No todas las palabras están mal escritas. 
 
1. Desdén      

2. Principal      

3. Jardin      

4. Llovió      

5. Tragaluz      

6. Confeccion     

7. Sentí      

8. Escúchar      

9. Candidez     

10. Clamor      

11. Támbor      

12. Vendrá      

13. Jamas      

14. Herir      

15. Virréy      

16. Despues      

17. Valdrá      

18. Reacción      



19. Turbánte      

20. Moribúndo     

21. Razón      

22. Obvio      

23. Carácter      

24. Albumes      

25. Epígrafe      

26. Soldado      

27. Cafe      

28. Amor      

29. Carcel      

30. Pesimo      

31. Extasis      

32. Huracán      

Clasifica las siguientes palabras en agudas, graves, esdrújulas y sobreesdrújulas. 
 

1. Sensación 

2. Piel 

3. Brújula 

4. Parque 

5. Nacional 

6. Uñas 

7. Gastronomía 

8. Vegetación 

9. Emociones 

10. Edificio 

11. Sombrilla 

12. Conmover 

13. Primavera 

14. Rifa 

15. Delirio 

16. Araña 

17. Ballena 

18. Septiembre 

19. Reloj 

20. Estómago 

21. Volcán 

22. Enredadera 

23. Recuerdo 

24. Filosofía 

25. Ablandar 

26. Estrella 

27. Agonía 

28. Convocar 

29. Invierno 

30. Peluquería 

 


